

LA ÚLTIMA HORA

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4185.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Sábado 15 de Septiembre de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.

EDICIÓN PARA PALMA
—y pueblos de la línea férrea—

El expediente del Instituto

Unos cuatro meses han transcurrido desde que, con motivo de cierta denuncia elevada a la Superioridad por un catedrático de este Instituto General y Técnico, se instruyó un expediente, para depurar la exactitud de los abusos denunciados y el grado de responsabilidad que pudiera haber a los supuestos autores de los mismos.

Entre la denuncia y la instrucción del expediente medió un largo espacio de tiempo, indudablemente mucho mayor de lo que la gravedad de las denuncias y la consiguiente situación en que el Claustro quedaba, consentían. Esto dio lugar a que por algunos de los catedráticos que, no sin razón, juzgaban que era preciso poner, cuanto antes, término a aquella anómala situación, á fin de que quedara reivindicado el prestigio del Claustro, dirigieron al ministro del ramo atenta y razonada exposición en súplica de que se llevara á efecto, á la mayor brevedad posible, la anunciada visita de inspección y se obrara en consecuencia del resultado de la misma.

Se giró, en efecto, la visita y se instruyó el oportuno expediente sin que hasta hoy se haya hecho público el fallo que en el mismo quizá haya recaído.

El público en general, y muy particularmente todas aquellas personas que por tener hijos que cursan ó han de cursar en el establecimiento, tienen un interés más directo en que se desvanezca el celaje que cubre los actos del Instituto y renazca la indispensable confianza que en todos debe inspirar la conducta de los encargados de difundir la instrucción en el más importante de nuestros establecimientos de enseñanza, ve con extrañeza y deplora que las cosas continúen en el mismo estado. Dentro de pocos días empezarán los exámenes extraordinarios de prueba de curso y los de ingreso, y seguidamente se abrirán las clases. Seguirán éstas á cargo del mismo personal y seguiremos ignorando si tienen ó no fundamento las prevenciones que existen contra algunos de los profesores; y los padres de los alumnos habrán de continuar en la intranquilidad propia del que se ve obligado de confiar una función tan importante como la instrucción y educación de sus hijos á personas sobre las cuales pesa la duda, originada por la denuncia, de si en todos conceptos se hallan á la altura de su delicada misión.

Si los catedráticos á quienes antes hemos aludido consideraban con razón, ya antes que se instruyera el expediente, de apremiarse necesidad que se solucionase brevemente la cuestión, con mucho mayor motivo deben considerarlo ahora, después de este nuevo lapso de tiempo.

Es necesario pues, que, en bien de todos, se falle el repetido expediente y se dé á conocer al público el fallo, á fin de que cada cual quede en su lugar y renazca la tranquilidad en el ánimo de los padres de familia y la confianza en el público en vez del establecimiento.

VARIEDADES

AVENTURAS DE UN CONDE ALEMÁN.

En los círculos aristocráticos de Berlín ha causado gran sensación la noticia de haber sido descubierto un conde, cuyo nombre oculta por ahora la prensa, trabajando como cargador de carbón en una estación de ferrocarril.

El desgraciado conde que tan bajo ha descendido en la escala social, empezó su carrera en un regimiento de caballería; pero la vida disipada que por entonces hizo, consumió bien pronto toda su fortuna. Sus calaveradas le valieron ser expulsado del ejército, viéndose entonces

obligado á escoger entre la emigración á América ó el suicidio, como hacen los aristócratas alemanes cuando vienen á menos.

Pero el arruinado conde, que era hombre de pocos arrestos, encontró muy duros abos procedimientos, optando por el oficio útil y honorable si bien no muy lucrativo, de cargador de carbón. En esta nueva fase de su existencia se ha identificado de tal modo con sus compañeros, que más de una vez se ha declarado en huelga para obtener la elevación de los jornales.

Los compañeros del arruinado aristócrata ignoran hasta ahora que un conde haya venido á ennoblecérsele la profesión.

☞ LAS SOCIEDADES MERCANTILES DE INGLATERRA.

Acaba de publicarse en Inglaterra una estadística en donde consta que las nuevas Compañías formadas en el Reino Unido durante el año de 1905, se elevan á 4 358, contra 3 831 en 1904, 4 075 en 1903 y 4 906 en 1900.

El valor nominal del capital total de éstas suma 119.179.000 libras esterlinas (2.979.475.000 pesetas), contra 92.526 mil libras en 1904.

En 30 de Abril último había en todo el reino 40.995 Sociedades mercantiles, cuyo capital alcanzaba la cifra de libras esterlinas 2.003.392.000, que equivalen á 50 084 millones de pesetas.

☞ LAS AVES INSECTÍVORAS

El baron Vander Bruggen, ministro de Agricultura de Bélgica, acaba de someter á la firma del rey un decreto destinado á prevenir la destrucción de las aves insectívoras. Este decreto prohíbe coger, matar, destruir, poner en venta y transportar, así las aves insectívoras, como los huevos ó polluelos.

Se consideran en el número de insectívoras, entre otras, las siguientes: el cucullido, el chotacabras, la curruca, el papamoscas, el trepador, la golondrina, la nevatilla, la abubilla, el martinete, el abejaruco, el pico, el reyezuelo, el ruiseñor, el pitirrojo, el colirrojo, el hortelano, el torcecuello, la collalba, la motacina y el troglodita.

☞ DIÁLOGO

Entre amigas:
—¿Y tu marido, que siempre molesta con sus celos?
—¡Ha muerto!
—¡Pobrecillo!
—Ahora está tranquilo... y yo también.

ACTUALIDAD

La pastoral del obispo de Tuy

Este documento que actualmente es objeto de muchos comentarios, dice así:
«Es altamente deplorable que los ministros de la religión, en especial los obispos á quienes principalmente incumbe el cuidado de velar por los intereses de ella, nos veamos con tanta frecuencia precisados á colocarnos en frente de los gobernantes de la nación, los cuales deberían prestar apoyo á nuestra autoridad para los altos fines que perseguimos, y al mismo tiempo aprovecharse de ella para los propios y peculiares suyos.

Pero, lejos de hacerlo así, cuando más se necesita que se aúnen los esfuerzos de todos para combatir tendencias tan antisociales como antireligiosas, parece que algunos altos funcionarios del Estado no encuentran cosa mejor en que ocuparse de la de ensanchar los respiraderos de las malas pasiones, sin duda para que nuestra sociedad acabe de perecer moralmente apostada.

El señor ministro de Gracia y Justicia acaba de publicar con gran ruido y aparato, como si se tratara de una medida capaz de remediar todos los males que la nación padece y de conjurar todos los peligros que la amenazan, una real orden relativa al matrimonio, que no puede producir resultado mejor que el que arriba dejamos apuntado.

Se trata de la interpretación de un artículo del Código civil vigente, el cual dice que «los católicos deben casarse canónicamente», es decir, en conformidad con las leyes de la Iglesia, sin perjuicio, no obstante, de las formalidades que á la potestad civil pareció bien añadir. Hasta ahora se creía, como es natural, que «si deben» casarse canónicamente, «no deben» casarse civilmente, y que el matrimonio civil fué establecido como una excepción en favor de los no católicos, en armonía con la tolerancia religiosa consignada en la ley fundamental.

En virtud de esto, para evitar que surgieran dudas y cuestiones acerca de la validez del matrimonio civil, se había introducido y seguía constantemente la práctica de exigir á los que intentaban contraerlo una declaración formal de que no profesaban la religión católica.

Mas al actual ministro de Gracia y Justicia no le ha parecido bien esto, porque quiere, según cuentan, dar al matrimonio civil toda la importancia que merece. Y para ello coge el mencionado artículo del Código, lo mira á través del cristal coloreado según sus gustos, y declara que, al decir que los católicos deben ca-

sarse canónicamente, no establece un precepto, sino que solo aduce una razón de orden moral; y como si las razones de orden moral ningún valor tuvieran para el señor ministro, resuelve que el matrimonio civil es para los católicos también, y suprime en consecuencia la práctica de exigir la declaración de no serlo.—Tal es la sustancia de la ya famosa real orden.

A primera vista parece que la sustancia es muy poca, y que el cambio que la nueva disposición puede operar, en el actual estado de cosas, será insignificante; porque entre los no católicos para quienes fué establecido el matrimonio civil, y los católicos que ahora se decidan á contraerlo, prescindiendo del canónico, en realidad hay poca diferencia.—Así nos explicamos que alguien, que no se cree obligado á guardar al señor ministro respeto de que nos aun no queremos prescindir, haya calificado su obra de «insigne tontería», bien que refiriéndose principalmente á la orgullosa complacencia que el autor parece sentir por ella.

Sin embargo, conviene advertir una circunstancia que no todos habrán advertido. En el estado actual de las creencias, y en el de las costumbres en que las creencias tanto influyen, hay muchísimos que en la vida ordinaria poco ó nada se preocupan de las cosas de religión; ó por que nada ó muy poco saben de ella, ó por otras causas que no es del caso examinar. Pero como son hijos de padres cristianos, y acaso han sido educados por una madre piadosa, y llevados de la mano por ella han ido al templo, y con ella han orado ante la imagen bendita del divino Redentor crucificado por amor á los hombres; si se les exige la declaración formal de que no son católicos, su conciencia experimenta una brusca sacudida, y despertándose sus dormidos recuerdos, se rebelan contra tal exigencia, porque aun siendo muy malos católicos, de ningún modo quieren aparecer como renegados; mientras que, si no hallan ningún obstáculo, se dejan ir, como suelen, y van á donde quiera, cada vez más lejos, ligándose con nuevos lazos—y el del matrimonio civil no es faltar, y les impiden volver al punto de partida, iluminado por los esplendores de la fe.

Hé aquí, pues, cómo la real orden del señor ministro de Gracia y Justicia suprimiendo esa declaración, que para muchos equivale á una formal apostasía, en la cual tampoco habían pensado nunca, puede considerarse como una excitación dirigida á los católicos para que desprecien y conculquen las leyes divinas y eclesiásticas relativas al matrimonio, excitación á la cual se da cierta eficacia colocando á los transgresores bajo la protección del Código civil.

Por eso no nos explicamos también que algunos no ligados por ciertas consideraciones que un prelado no puede dejar de tener en cuenta, se pregunten con asombro:—¿Y puede hacer eso un ministro de la corona?—¿Cómo á un rey católico se le dan tales consejos?—¿Y por qué los que profesamos el catolicismo, que es la religión del Estado, hemos de tener que aguantarlos?

Pero no es esto solo, según noticias que son del dominio público.

El representante de Su Santidad en España, penetrado, sin duda, de la trascendencia de la medida que se intentaba, creyó de su deber intervenir haciendo oportunamente las convenientes observaciones; y como no fueron atendidas, después de formular la reclamación correspondiente, dió cuenta al secretario de Estado de Su Santidad para que el asunto fuese tratado con toda seriedad, según los usos diplomáticos. ¿Cómo, en un país concordatario, el ministro que representa á medias á una de las partes resuelve de plano, según su propio criterio, sobre un asunto de carácter religioso, sin aguardar el resultado de las negociaciones, sin ponerse de acuerdo con la otra parte interesada, ó sin romper con ella?

¿Y por qué un ministro del rey católico echa sobre sí la responsabilidad de un proceder tan irregular?—Pues sencillamente por ganarse la palma de anticlerical que en ridículo certamen se disputan las diferentes fracciones del partido liberal y hasta los varios personajes de una misma fracción, lo cual ni aun serio nos parece.

Pues bien; á tales audacias y demasías nosotros los ministros de la religión sólo contestaremos usando de nuestro derecho y cumpliendo con nuestro deber; y Nos el primero, cumpliendo lo que realmente creemos un deber de nuestro cargo, ó por lo menos usando de un derecho sacratísimo, mandamos á todos los párrocos y economos de nuestra diócesis que adviertan con claridad y energía, sin olvidar la prudencia, á sus respectivos feligreses, que ni la real orden de un ministro, ni cualquiera otra disposición de cualquier poder secular les exime de la observancia de las leyes de Dios y de la Iglesia: que el matrimonio civil entre los católicos no es más que un «concubinato legal», que constituye á los que le contraen en un estado permanente, y por consiguiente habitual, de rebelión contra la Iglesia y les priva de los beneficios de ésta: que mientras ese estado dura, mientras esa unión no se rompa ó no se regularice canónicamente, no pueden ser admitidos á la participación de los sacramentos, y que aun en peligro de muerte no puede verificarse la reconciliación si persiste la voluntad de mantener ese vínculo inmoral. Y, como ahora, en todos los casos se-

mejantes tengan muy presente nuestros dignos cooperadores en el ministerio santo la sentencia del soberano Maestro: «Reddite ergo, que sunt Caesaris, Caesar; et que sunt Dei, Deo», no olvidando que Dios es antes que el César.

Tuy 1.º de Setiembre de 1906.—**V. ALBERTANO, Obispo de Tuy.**

DESDE ROMA

Una tragedia de D' Annunzio—Artista á España—Niño devorado por un águila.

Roma 10 Setiembre.

En su hermosa quinta de Seltignano, cerca de Florencia, el ilustre poeta y autor dramático Gabriel D'Annunzio ha leído ayer al célebre primer actor Andó la tragedia que acaba de escribir, y que lleva por título «Pit forte dell'amore».

Dicha obra, que el señor Andó ha juzgado sumamente interesante, se estrenará en el teatro Costanza de esta capital por la compañía del gran actor Ermete Zacconi dentro del próximo mes de Octubre.

El excelente actor siciliano Juan Grassi, tan favorablemente conocido en Italia actuando con su compañía en el teatro de Novedades de Barcelona durante la próxima temporada de Carnaval, y en la sucesiva temporada de Cuaresma se trasladará á Madrid para dar diez ó doce funciones en uno de los principales teatros de esa corte.

Anteayer al anochecer, en una dehesa cercana á Pallanza (Lombardía), un enorme águila se precipitó repentinamente sobre un niño de cinco años que estaba jugando con unos amigos suyos, y lo raptó, llevándosele por los aires, á una altura extraordinaria.

Todas las tentativas hechas para matar á la terrible ave ú obligarla á soltar su presa resultaron estériles.

Ayer por la mañana unos aldeanos encontraron el esqueleto de la pobre criatura detrás de una mata de arboles, situada á una considerable distancia del lugar del suceso.

TRDESCHI.

La leyenda de Juan Orth

Sabido es que Juan Orth no es otra persona que el Archiduque Juan Nepomuceno Salvador, hijo de Leopoldo II, Gran Duque de Toscana, y de María Antonieta de las Dos Sicilias.

Hace largo tiempo que, renunciando el Archiduque á sus títulos y honores, y abandonando la fastuosa Corte de Austria, desapareció, sin dejar tras de sí la menor huella.

Un día se supo que había embarcado en el buque *Santa Margarita*, con rumbo á América.

A partir de ese instante, el más impenetrable misterio tornó á envolver al Archiduque. El nombre de Juan Orth había quedado en las imaginaciones como el de un viajero errante, que corraba sobre él voluntariamente, la losa del olvido. Los historiadores se encontraban, de ahora en lo sucesivo, ante un enigma impenetrable.

Ocurre, sin embargo, que cierto publicista uruguayo, el senador Eugenio Garzón, acaba de ofrecer á la curiosidad del público, en un libro interesantísimo, noticias precisas acerca del Archiduque.

La obra de referencia, basada en documentos inéditos relacionados con el ilustre personaje, reconstituye totalmente el drama en que fué éste principal protagonista.

Garzón presenta al Archiduque en el preciso momento de dar principio sus románticos amores con Milly Stubel, á la que cortejó bajo nombre supuesto. Relata luego el autor las luchas del Archiduque contra la Corte de Viena, las circunstancias de su huida y las razones que la determinaron.

Pero la parte esencial del libro es la referente al paradero actual del personaje austriaco. Una cuidadosa investigación permite á Eugenio Garzón asegurar que Juan Orth residió desde 1899 á 1903 en Concordia, provincia de Entreríos (República Argentina), habiendo trabajado algún tiempo en los astilleros de Nino, en Villa-Ray (Paraguay). Por último, el Archiduque embarcó el 28 de Noviembre de 1905 para el Imperio del Mikado, donde á juicio del Sr. Garzón, no será difícil encontrarlo.

DESDE TÁNGER

Tánger 12.

Los miembros del cuerpo diplomático celebraron ayer una reunión, para analizar el pliego de condiciones de abastecimiento de aguas de esta ciudad.

Después de breve deliberación se acordó por unanimidad dirigir observaciones al Mahzen sobre la redacción del documento, plagado de deficiencias, á juicio de los diplomáticos.

Advertirán que el gobierno jerifiano debe atenerse en tales asuntos á los acuerdos de la conferencia de Argelias. Se afirma oficialmente que el caid Ben Floos ha logrado restablecer en Mogador

la calma, y se dice que el jefe Gerbara ha marchado del 8 al 9 con sus partidarios, sin que se indique el motivo.

Varios moros de Tánger viejo han destruido los pilares que limitaban el sitio destinado á la creación de un monumento en honor del francés Charbonier, víctima del fanatismo moghrebite.

Se asegura que aquéllos han cumplido órdenes de El Raisuli.

Los secuaces del bandido han demolido también una habitación, que era propiedad de un europeo.

Se hundió una casa en que se estaban haciendo reparaciones, y ha quedado sepultado un obrero moro.

Desde el Rif dicen que aumenta la emigración de los indígenas á Argelia, á causa de la miseria que reina en la región.

La anarquía adquiere en ésta proporciones alarmantes.

CURACIÓN MARAVILLOSA

Traducimos de *Le Journal*:
«No se habla actualmente de otra cosa en el barrio Necker, que de una cura maravillosa, en donde muchas personas creen ver el resultado de una intervención sobrenatural.

La heroína de la aventura es una muchacha de 16 años, Mlle. Adla Condé, que vive con sus padres en la calle Blomet, 66. Estaba atacada desde hace cinco años de coxalagia fistulosa basilar. Le habían hecho tres operaciones, sin resultado alguno, y la muchacha no podía andar ni con muletas. Y he aquí que anteayer, estando en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias la niña, mientras un *Ave María* resonaba, se levantó y echó á andar sola, sin ayuda, sin muletas; jella que desde hacía años estaba inmóvil!

«Movidos de legítima curiosidad, hemos ido á la calle Blomet á ver á «milagrosas».

«Entramos en una casa de fiesta, en donde se comprende que algo bueno acaba de pasar. Diversas muchachas van y vienen, con gesto alegre. Se nos recibe tan afablemente que en seguida explicamos el objeto de nuestra visita.

«Mme. Condé, madre de la enferma, nos conduce cerca de su hija.

«Pálida, adelgazada por los largos sufrimientos, la muchacha está sentada en su cama. Sus ojos brillan de modo extraño.

«Al felicitarle, nos dice:

«Hace cinco años que estaba en cama privada de movimiento. El mes pasado me llevaron á Lourdes, en el tren blanco, y me bañaron en la piscina, pero sin gran resultado. Regresé muy triste, aunque no desesperanzada, porque me habían asegurado que Nuestra Señora de las Victorias hacía algunas veces lo que no se podía lograr de Nuestra Señora de Lourdes.

«Me hice conducir á la iglesia, anteayer, y durante el *Ave María* sentí una sacudida extraordinaria, como si mi pobre pierna no hubiese estado enferma nunca. Y me levanté; y yo que no podía andar desde hace años, anduve sola por la iglesia. Espere usted, va usted á ver...

«Y la muchacha, apoyándose ligeramente en su madre, se levanta y da algunos pasos por la habitación, en medio de la admiración general. Ciertamente, la curación no es completa; la cadera es siempre enorme, desfigurada por la coxalagia; pero es lo cierto que una enferma que en cinco años no había podido moverse, de la noche á la mañana, sin intervención quirúrgica alguna, se levanta y anda.

«Y no conoce usted lo más extraordinario, añade el padre. Las diferentes operaciones sufridas por mi hija habíanla dejado en la cadera una herida supurante por donde salía pus continuamente. La herida está cicatrizada, limpia, sin humores. Esto es incomprendible!

«Dejamos á la familia entregada á la alegría y nos retiramos sin comprender cómo ha sido y pensando en los cinco años de inmovilidad de una niña que ahora anda. ¿Qué es ello? ¿Fe mística? ¿Auto-sugestión? ¿Verdadero milagro? ¿Y esa herida que supuraba y no supura ya?»

Concluye el periodista ofreciendo informar del médico que cuidaba á Aida Condé, para enterarse de la explicación científica de la extraordinaria cura.

En las ruinas de Numancia

Un nuevo descubrimiento.

El ministro de Instrucción pública señor Jimeno, ha recibido una carta del ilustre arqueólogo alemán Sr. Schulten, que como es sabido se encuentra en España, haciendo estudios sobre las ruinas de Numancia, en la que dice había encontrado en el sitio llamado «Cerro de Garay» las huellas de los campamentos de Scipión.

A juicio del Sr. Schulten, este precioso hallazgo demuestra la autenticidad de las gloriosas ruinas, tan discutida por varios arqueólogos.

Como es sabido, el Sr. Schulten trabaja juntamente con la comisión española que se encuentra en Numancia debidamente autorizado por el gobierno.

También formó parte de la comisión alemana que tan preciosas joyas arqueológicas puso al descubierto en aquellos históricos lugares.

Por telégrafo

El Gobierno y el Obispo de Tuy

Madrid 14 (8 n).—El ministro de Gracia y Justicia, ha dicho que en breve aparecerá la resolución que el Gobierno ha tomado sobre la pastoral del Obispo de Tuy.

Un nombramiento

Ha sido nombrado subsecretario del ministerio de Estado, D. Julio Arellano.

De regreso

Madrid 14 (9'45 n).—Desde San Sebastián, comunican que el presidente del Consejo, Sr. López Domínguez, regresará el domingo á Madrid, con el objeto de celebrar varios consejos, y para no retrasar la apertura de las Cortes.

Ciegos abofeteados

Madrid 15 (1'45 m).—Barcelona.—Un grupo de lerrouxistas, oyendo á unos ciegos que cantaban coplas sobre Lerroux, de pronto se dirigen á ellos y les abofetean, rompiéndoles los instrumentos.

El hecho ha sido muy comentado.

Otro lance

Barcelona.—Un redactor de *El Liberal* ha enviado los padrinos al director de *La Tralla*.

La cuestión ha sido motivada por artículos publicados sobre la condena de Manau.

La insurrección Cubana

Trabajos de los rebeldes

Madrid 14 (8 n).—Habana.—Los insurrectos han destruido importantes refinerías.

Trabajan con actividad, preparando el ataque á la capital.

Los insurrectos ganan terreno

Habana.—Los rebeldes trabajan con verdadera fortuna.

En los últimos ataques, se han apoderado de Santa Clara.

Se sabe que en Santiago ha estallado una espantosa insurrección.

Sitio á Cienfuegos

Las noticias que se reciben de la Habana son alarmantes. Participan una numerosa partida de rebeldes sitio á Cienfuegos.

Las tropas del Gobierno defienden con valor la población.

Un destacamento

De la Habana dicen que un destacamento americano ha desembarcado cerca de Cienfuegos, el cual se dirigirá enseguida en auxilio de la ciudad, que se halla sitiada por los rebeldes.

Ocupación de Cuba

El Estado Mayor de los Estados Unidos, está estudiando y prepara un plan para la ocupación de la isla de Cuba, como prevención á futuros sucesos que puedan desarrollarse.

LANCE LINARES-SORIANO

Espectación

Madrid 14 (9'45 n).—Se supone que el duelo entre el general Linares y el Sr. Soriano, se ha celebrado hoy á las doce, entre Torrejón y Alcalá.

Existe expectación por conocer su resultado.

Ignóranse por completo noticias del lance.

El duelo

Madrid 14 (5'30 t).—Se afirma que en el duelo entre el capitán general de Cataluña Sr. Linares y el director de *España Nueva*, don Rodrigo Soriano, este disparó cuatro tiros al aire y el Sr. Linares tiró tres apuntando, los cuales fallaron; el cuarto lo disparó al aire, diciendo:—En vista de que el señor Soriano tiraba al aire, yo no podía tirarle.

Las conversaciones

Madrid 14 (8 n).—El tema de todas las conversaciones versa sobre el duelo entre los Sres. Linares y Soriano.

Los esfuerzos de la benemérita para impedir el duelo han resultado infructuosos.

A Barcelona

Madrid 14 (9'45 n).—El capitán general de Cataluña, Sr. Linares, ha regresado á Barcelona, en donde ha sido objeto de muchas visitas y felicitaciones.

FABRA

Baratura verdad por final de temporada
ALMACENES MONTANER, Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11
 Realización de existencias de verano á precios **MAS BARATO QUE TODOS**
 Géneros para trajes de Caballero.—Artículos de todas clases para vestidos de Señora.—Ropa blanca de todas calidades.
ALFOMBRAS, CORTINAJES, PAÑUELOS GENEROS DE PUNTO
 Quien quiera **COMPRAR BARATO Y BUENO** visite esta casa que no hace jamás Baraturas vulgares.
SINDICATO 2 A 10—MILAGRO 1 A 11

ACADEMIA DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA EN INCA
 El día 1.º del próximo Octubre se dará principio al décimo quinto año escolar de la fundación de este establecimiento. Durante dicho curso se explicarán:
 1.º Todas las asignaturas necesarias para obtener el grado de Bachiller.
 2.º Preparación completa para el ingreso á Academias Militares y á los cuerpos de Aduanas y Telégrafos.
 3.º Todo lo relativo á 1.ª enseñanza, contabilidad, adorno y estudios para la carrera de Maestro Elemental.
 Bajo el cargo de los siguientes profesores: D. Tomás Mora, Plro.—D. Miguel Más, capitán de infantería.—D. Sebastián Gelabert ingeniero.—D. Francisco Salas, bachiller.—don Eugenio Trambllin, teniente de infantería.—D. Juan Roselló, profesor de dibujo.—don Francisco Mulet, teniente de infantería.—D. Miguel Rintord, maestro elemental y bachiller.
 Se admiten alumnos pensionistas, semi-pensionistas y externos.
 Para toda clase de informes, dirigirse á su Director D. Miguel Rintord, en la misma Academia, plaza de la Iglesia núm. 6, páticos, Inca.

Compañía F. del Gramophone
 Única representación en Mallorca. Plaza Constitución 33, Palma
Última Novedad
 Lindísima serie de discos impresionados por la ARANA, con orquesta. En estos días la buena elección de los trozos musicales está acompañada de suma perfección técnica impresión. Son los discos ideales para los aficionados á la música del género Español.
Plaza Constitución número 33, Palma

Mucho nos gastamos
 y por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. ¿Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Extranjero) al contado?
En Alemania confían á los Españoles
 Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.
 Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, jermelos y millares de artículos más
 Escriba Vd. á la
Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer
 Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27
 mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelta (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

Alcance de la noche
 CUENTOS DEL SÁBADO
Desconocida
 La lluvia impalpable y fría abrillantaba la calle y velaba el resplandor de los faros. La noche difundida por todas partes una vaga tristeza, ese malestar indefinido que hace el cómodo hogar donde la familia le aguarda.
 M. Daryl subió la escalera sin esperar el ascensor, y cuando la doncella le abrió la puerta, preguntó:
 —¿Ha venido ya la señora?
 —No ha vuelto todavía.
 M. Daryl entró en la sala, se sentó en una butaca y cogió un libro. A los pocos momentos se levantó, miró el reloj y dijo:
 —¡Las ocho y media! ¡Qué fastidio!
 Después llamó á la doncella:
 —¿La señora ha dicho que vendría tarde?
 —No, señor; no ha dicho nada.
 M. Daryl se asomó á la ventana y, lleno de febril impaciencia, acudió á su teléfono. Tal vez su mujer se habría indisputado en casa de alguna amiga.
 En dos ó tres casas no la habían visto en muchos días.
 Poseído de terrible angustia, cogió el sombrero y el bastón, salió á la calle y se dirigió á la inmediata comisaría. En breves frases dió cuenta de su inquietud. Su mujer solía regresar á su casa á las siete y cuarto, y eran ya las nueve y media.
 El comisario le preguntó:
 —¿Ha tenido usted alguna cuestión con ella?
 —No, señor; adoro á mi mujer y no he tenido que reprenderla jamás.
 —Tal vez haya ido á hacer una visita en los alrededores de París y se le ha escapado el tren.
 —No lo creo. Pues en ese caso, me habría avisado por teléfono.
 —Van á dar las diez y voy á telefonear á todas las comisarías.
 El comisario cogió el aparato. Sentado en una silla, pálido y tembloroso, M. Daryl escuchaba, sin decir una palabra, algunas frases, oyendo siempre la misma contestación negativa.
 —¿Nada? ¡Gracias! Si averigua usted algo, avíseme en seguida.
 Y volviéndose hacia el marido, añadió:
 —Vuelva usted á su casa, y si descubro algo le llamaré inmediatamente.
 Eran cerca de las once y media. M. Daryl se levantó, y cuando estuvo en la calle, exclamó:
 —¡Voy á volverme loco!
 Echó á andar sin dirección fija, cuando de pronto oyó una voz que gritaba:
 —¡Últimos telegramas! ¡Terrible accidente!...
 M. Daryl se detuvo bruscamente, compró un periódico al vendedor y se puso á leer el sumario bajo un mechero de gas.
 «El choque del Metropolitano. En la estación de Lyon. Cien víctimas».
 El desolado esposo se precipitó en un carruaje que pasaba, y gritó al cochero:
 —¡A la estación de Lyon!
 Durante el trayecto, trató de meditar con calma.
 —¡No es posible! ¡Nada tenía que hacer en el Metropolitano ni en la estación de Lyon!
 A punto de retroceder, le impulsó la necesidad de saber lo que había ocurrido.
 En las inmediaciones de la estación, los agentes de orden público le impidieron el paso.
 Bajó del coche, y cuando un agente le dijo: «No se puede pasar», contestó:
 —Tengo gran interés en averiguar si algún individuo de mi familia...
 —En ese caso pase usted.
 Daryl atravesó solo un gran espacio vacío, bordeado por centenares de cabezas.
 Tuvo que esperar su vez ante la puerta.
 Al fin pasó delante. Entre las dos lúgubres hileras de víctimas tendidas en el suelo, no pudo reprimir un movimiento de terror.
 Avanzó el paso lentamente, mirando á derecha e izquierda.
 De pronto le flagearon las piernas. Acababa de ver entre dos hombres vestidos con blusas manchadas de sangre, una

pices, y que al decir de un cronista teatral puede, en casos de apuro, servir para hacer un dobladillo, figuran con otros muchos objetos entre la multitud de regalos que trae Benavente, quien lo mismo en Buenos Aires que en Montevideo fué aplaudido con entusiasmo y agrasado por sus amigos, siendo *Rosas de Otoño*, *La noche del sábado* y *Mas fuerte que el amor* sus obras que alcanzaron éxito mayor.
 Benavente se propone estrenar el próximo invierno en el Español, en la Comedia y en el teatro Lara.
 Para María Guerrero y Fernando Mendoza tiene preparados Benavente *Las fronteras del alma*, drama en tres actos, y *Los Buhos*, comedia en otros tres.
 En la Comedia estrenará *La diosa sin brazos*, y en Lara una en dos actos, que no causará zozobras ni intranquilidad al público; pues será dulce y sencilla.
 En resumen: Jacinto Benavente propónese seguir en Madrid el invierno próximo la serie de éxitos logrados en su viaje á las Repúblicas sudamericanas.

PARA LAS DAMAS
 DE CÓMO SE HACE LA MODA

Muchas veces he oído estas preguntas: ¿Quién proclama la moda? ¿Cómo se lanza? Es un tema delicado que interesa á todas las mujeres y que muchas mujeres esclavas de la moda ignoran seguramente.
 Para poner al corriente á mis lectoras, he preguntado á los talleres más importantes de la calle de la Paix, y voy á informarlas lo mejor posible.
 En todas partes, los procedimientos son casi los mismos. Los modelos se crean dos veces al año, modelos de verano. ¿Dónde se toman? en todas partes y en ninguna: Es cuestión de imaginación, de inspiración sobre todo. Los dibujantes promueven una corriente, según una comedia en boga, por ejemplo, como «Madame Sans Gêne», que puso el primer Imperio en moda: ó bien encuentran ideas registrando los cartones de nuestros museos.
 Rectificando aquí, arreglando allá, de sus trabajos salen creaciones.
 Verdad es que el modelo primitivo ha sido copiado, pero ha sufrido tales modificaciones, ha sido transformado de tal modo que, aun quedando en su estilo, puede ser presentado como una obra inédita de un gusto perfecto.
 Además, cuando el dibujo se pone en ejecución, se retoca todavía: tal pliegue parece defectuoso, tal otro se suaviza. Es cuestión de imaginación que toca á la *première* tan pronto como se encuentra en presencia de su clientela. Le toca saber lo que le sentará mejor, á la que es de estatura regular y bastante corpulenta y á la que es alta y delgada; saber vestir á las mujeres, siguiendo la moda paso á paso, es un arte.
 Conviene notar—me dicen—que una moda que se lanza no arraiga verdaderamente bien sino un año después de su lanzamiento; aparte, como es de suponer, de las grandes elegantes, que desean siempre lo nuevo y para las cuales se crean modelos en toda estación. Ante todo, la moda nueva, ya se trate de un traje, de un abrigo ó de un sombrero, parece ridícula, porque los ojos no están habituados.
 Se hace poco á poco, y después de algunos meses cuando, en las carreras, por ejemplo, se ven cinco, diez, doce señoras, que llevan el traje ó el sombrero nacidos de ayer, lo que parece ridículo, es no adoptar la moda nueva. Desde entonces el lanzamiento queda definitivamente hecho.
 Por lo demás, ¿no sufrimos en todo caso siempre la influencia del ambiente en que vivimos? Un gran doctor que ha estudiado el caso en una obra reciente, ha llamado á esto la «locura de la moda».
 «Como todas las locuras—escribe—la moda es en el más alto grado imitativa y contagiosa. Hasta diremos que el contagio se apodera tanto más, cuanto la cosa en difusión esté en más completo desacuerdo con el buen sentido y la razón».
 Hay modelos para las parisienenses y para las extranjeras. Actualmente las extranjeras son muy numerosas aquí. Los comisionados alemanes, ingleses, norteamericanos, fijan su elección sobre los modelos que les agradan; los compran muy caros y los expiden á las grandes casas de que son corresponsales y éstas los copian para sus clientas; son las últimas creaciones de París.
 Veamos un poco lo que pasa en los talleres de las modistas. Una de ellas me decía:
 —Entre nosotras todo es cuestión de inspiración. Sin embargo, nos documentamos. Por eso, ciertos modelos de la estación se ejecutan según dibujos del *Freischutz*, sacados de la biblioteca de la Opera. El Museo Carnavalet recibe también con frecuencia nuestra visita. Pero esto no quiere decir que copiamos servilmente; no por cierto. Nos formamos una idea que aplicamos en seguida, según el gusto del día lo imponemos con frecuencia, pero esto es tan delicado, surgen tantos incidentes que hacen demoler nuestras combinaciones, cuando hacen surgir otras, que sería muy difícil decir exactamente de dónde parte la moda.
 «Nos copiamos unas otras. Nos vemos obligadas á seguir todas las manifestaciones sociales, grandes fiestas, estrenos,

Según parece, una perfecta elegante no se equivoca. A primera vista dice:
 —Ese traje sale de casa de X... ó de casa Z... y ese sombrero de casa de Y...
 La obra—puesto que se trata de una obra—lleva en su conjunto la firma de la casa que la ha ideado.
 Pero lo curioso es observar el cuidado celoso con que cada casa oculta sus nuevos modelos. Por que, apenas se han lanzado, varias modistas de segundo orden se echan encima, los copian, con gran asombro de las casas de modas que se devanan los sesos para averiguar cómo han podido tenerlos aun antes de su aparición.
 Las empleadas de tiendas, las pasamaneras, las probadoras son las que cometen esas indiscreciones. Por eso se infligen grandes multas á las que son sorprendidas y son despedidas inmediatamente y hasta perseguidas ante los tribunales.
 BARONESA LIVRETT.

Información

Servicio internacional de paquetes postales.
 En la edición de ayer publicamos la noticia de que el 1.º de octubre se inauguraría en esta provincia el servicio internacional de paquetes postales. Al objeto de saber detalles respecto á este importante servicio, hoy hemos estado en la Administración principal de Correos hablando con el Administrador interino D. José García Sansaloni, quien con suma amabilidad nos ha atendido facilitándonos los siguientes detalles.
 El servicio internacional de paquetes postales se inaugurará el 1.º de Octubre en Baleares y Canarias.
 En la Península hace ya bastante tiempo que está implantado y está á cargo de las compañías de Ferrocarriles.
 En Baleares lo manipularán los empleados de correos.
 Este servicio ha sido planteado debido al notorio esfuerzo hecho por el Director General del ramo y también á las influencias, trabajos é iniciativas de distintas personas y entidades de Mallorca, entre ellas el diputado á Cortes D. Alejandro Roselló y el senador del Reino D. Pedro Martínez, sin que para lograrlo se haya aumentado el personal ni el presupuesto de gastos.
 Las oficinas de correos autorizadas en esta provincia para el servicio de que se trata son: Alcudia, Andraig, Ciudadela, Felanig, Mahón, Manacor, Ibiza, Inca y San Francisco de Javier (Formentor).
 El máximo de peso de los paquetes será de 3 Kg.; el máximo de las dimensiones 60 centímetros por cualquier lado.
 Los paquetes que se envíen en forma de rollo podrán tener un metro de largo por 20 centímetros de diámetro.
 Los remitentes de paquetes habrán de presentar la declaración de aduanas y boletín de expedición; estos impresos se facilitarán gratis en las Administraciones de correos.
 Se podrán enviar paquetes por todo el mundo, excepto muy contados puntos entre ellos Cuba y Puerto Rico.
 El coste de envío varía según el punto á que va destinado el paquete. Para que se vea la modestidad del coste citaremos varios ejemplos. Para Alemania un paquete de rollo costará 2 ptas; para Francia, 1'50; para la Argentina 4'75 y para el Japón 4'25 pesetas.
 Por los paquetes que se recibirán el destinatario vendrá obligado á pagar un derecho de tránsito que es de 15 céntimos en caso de recibir por vía de la Península y de 25 céntimos si se recibe por vía marítima directa del Extranjero; además deberá pagar los derechos de Aduanas correspondientes.
 Terminamos la conversación con el citado Administrador interino, manifestándonos el Sr. García Sansaloni, que se está estudiando en la Principal de esta provincia la forma como pueda ser mejor atendido el público.

Los PP. Franciscanos en San Francisco.

El próximo lunes, día 17, como hemos dicho en anteriores ocasiones los Padres Franciscanos terciarios harán su entrada solemne en la iglesia de San Francisco de esta capital.
 El acto de la entrada se efectuará en la forma de costumbre.
 Asistirán á él el Ilmo. Sr. Obispo, los párrocos y representantes de las órdenes religiosas establecidas en esta ciudad, los que han sido invitados al acto. También asistirán, en representación del P. Provincial de la Orden franciscana en Cataluña, el Rvdo. P. Joaquín Calper, definidor provincial y superior de la residencia de Barcelona.
 Se celebrará solemne misa mayor. Oficiará el vicario general de esta diócesis M. I. Sr. Alcover. El sermón estará á cargo del P. Calper.
 Por la noche se celebrará también lucida función, en la que predicará el padre Pascual Otero.
 Los días en que los fieles podrán visitar la nueva residencia de los PP. Franciscanos serán los siguientes: el lunes, martes y miércoles de la próxima semana.

Hurto de correspondencia

Teniendo noticia la guardia civil de Felanig de que se había intentado extraer la correspondencia del buzón de la Administración de correos de aquella ciudad, procedió á practicar diligencias en averiguación del hecho, dando por resultado saber que D. Miguel Obrador Salas, á las diez y media de la noche, fué á depositar dos cartas y habiendo notado que no pasaban por impedirlo algún objeto pasó la mano en el buzón sacando un sobre de papel de barba abierto por medio de un alambre arrollado en espiral y sujeto por la parte exterior por dos hilos á la plancha, lo que indicaba claramente había sido colocado para apoderarse de la correspondencia.
 Las diligencias que se han practicado en averiguación de quién pueda ser el autor ó autores del hecho, no han dado resultado positivo.

En la Audiencia

Julio por desahucio
 El día 5 del próximo Octubre tendrá lugar en esta Audiencia, la vista del juicio sobre desahucio que sigue la Diputación Provincial contra el Ayuntamiento de Palma.
 El abogado D. Ramón Obrador defenderá la Diputación Provincial y la del Ayuntamiento correrá á cargo de don Luís Martí.
El crimen de la Puerta del Campo
 El abogado Fiscal de esta Audiencia ha terminado ya el pliego de conclusiones en la causa que debe seguirse contra Antonio Mas Barceló acusado del delito de asesinato en la persona de Isabel Pócoví, ocurrido en las afueras de la Puerta del Campo.
 En dichas conclusiones el representante del Ministerio Público solicita para el Mas la pena de cadena perpétua.

RELIGIOSAS

Santos para hoy.—Santos Domingo, Serrano y Valeriano, mártir.
Para mañana.—Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, Santos Cipriano, obispo y Cornelio, papa y mártir.
Cuarenta Horas.—Mañana continuará en San Felipe Neri:
 Exposición á las seis, á las diez tarde y misa mayor solemne con sermón por el R. P. Nicolás Reus del Oratorio.
 Al anochecer la Corona de los Dolores, meditación, el ejercicio indulgenciado en honor del Corazón afligido de María y reserva de S. D. M.

ECOS TEATRALES

Jacinto Benavente ha regresado ya á Madrid de su expedición á Buenos Aires, haciendo grandes elogios de la brillante acogida con que la ciudad argentina le ha distinguido.
 Buena parte de este éxito merecido débese á la constante labor de la Sociedad Patriótica Española, que ha procurado conservar imperecedero recuerdo de este viaje el insigne autor dramático.
 Las Asociaciones y Centros de cultura bonaerenses han continuado la labor de la Sociedad Española, y los admiradores de Benavente han echado el resto para que la vecindad accidental de éste á las orillas del Plata, le fuera más agradable.
 Banquetes, funciones de gala, jiras deliciosas, homenajes de diferentes clases y un número tan crecido de regalos, que por ellos ha pagado respetable pique de derechos de Aduanas en el puerto de desembarco, son la demostración de las simpatías logradas por el autor de *La noche del sábado*.
 Petacas suntuosas, pipas, alfileres, gemelos, fosforeras, cigarreras; obras literarias alemanas, inglesas y francesas; el Censo de Buenos Aires, volumen interesantísimo que da idea de lo perfecto de la Administración municipal, y que demuestra que por allí los alcaldes hablan menos, pero hacen infinitamente más que los de aquí en pro de sus administrados; libros de poesías, entre los cuales *Palidices y purpuras* merece mención especial; fotografías, postales, menús y una ingeniosa maquinilla para sacar punta á los lápices.

ECOS TEATRALES

Muchas veces he oído estas preguntas: ¿Quién proclama la moda? ¿Cómo se lanza? Es un tema delicado que interesa á todas las mujeres y que muchas mujeres esclavas de la moda ignoran seguramente.
 Para poner al corriente á mis lectoras, he preguntado á los talleres más importantes de la calle de la Paix, y voy á informarlas lo mejor posible.
 En todas partes, los procedimientos son casi los mismos. Los modelos se crean dos veces al año, modelos de verano. ¿Dónde se toman? en todas partes y en ninguna: Es cuestión de imaginación, de inspiración sobre todo. Los dibujantes promueven una corriente, según una comedia en boga, por ejemplo, como «Madame Sans Gêne», que puso el primer Imperio en moda: ó bien encuentran ideas registrando los cartones de nuestros museos.
 Rectificando aquí, arreglando allá, de sus trabajos salen creaciones.
 Verdad es que el modelo primitivo ha sido copiado, pero ha sufrido tales modificaciones, ha sido transformado de tal modo que, aun quedando en su estilo, puede ser presentado como una obra inédita de un gusto perfecto.
 Además, cuando el dibujo se pone en ejecución, se retoca todavía: tal pliegue parece defectuoso, tal otro se suaviza. Es cuestión de imaginación que toca á la *première* tan pronto como se encuentra en presencia de su clientela. Le toca saber lo que le sentará mejor, á la que es de estatura regular y bastante corpulenta y á la que es alta y delgada; saber vestir á las mujeres, siguiendo la moda paso á paso, es un arte.
 Conviene notar—me dicen—que una moda que se lanza no arraiga verdaderamente bien sino un año después de su lanzamiento; aparte, como es de suponer, de las grandes elegantes, que desean siempre lo nuevo y para las cuales se crean modelos en toda estación. Ante todo, la moda nueva, ya se trate de un traje, de un abrigo ó de un sombrero, parece ridícula, porque los ojos no están habituados.
 Se hace poco á poco, y después de algunos meses cuando, en las carreras, por ejemplo, se ven cinco, diez, doce señoras, que llevan el traje ó el sombrero nacidos de ayer, lo que parece ridículo, es no adoptar la moda nueva. Desde entonces el lanzamiento queda definitivamente hecho.
 Por lo demás, ¿no sufrimos en todo caso siempre la influencia del ambiente en que vivimos? Un gran doctor que ha estudiado el caso en una obra reciente, ha llamado á esto la «locura de la moda».
 «Como todas las locuras—escribe—la moda es en el más alto grado imitativa y contagiosa. Hasta diremos que el contagio se apodera tanto más, cuanto la cosa en difusión esté en más completo desacuerdo con el buen sentido y la razón».
 Hay modelos para las parisienenses y para las extranjeras. Actualmente las extranjeras son muy numerosas aquí. Los comisionados alemanes, ingleses, norteamericanos, fijan su elección sobre los modelos que les agradan; los compran muy caros y los expiden á las grandes casas de que son corresponsales y éstas los copian para sus clientas; son las últimas creaciones de París.
 Veamos un poco lo que pasa en los talleres de las modistas. Una de ellas me decía:
 —Entre nosotras todo es cuestión de inspiración. Sin embargo, nos documentamos. Por eso, ciertos modelos de la estación se ejecutan según dibujos del *Freischutz*, sacados de la biblioteca de la Opera. El Museo Carnavalet recibe también con frecuencia nuestra visita. Pero esto no quiere decir que copiamos servilmente; no por cierto. Nos formamos una idea que aplicamos en seguida, según el gusto del día lo imponemos con frecuencia, pero esto es tan delicado, surgen tantos incidentes que hacen demoler nuestras combinaciones, cuando hacen surgir otras, que sería muy difícil decir exactamente de dónde parte la moda.
 «Nos copiamos unas otras. Nos vemos obligadas á seguir todas las manifestaciones sociales, grandes fiestas, estrenos,

Unas funciones.—En las iglesias que se celebrarán mañana las siguientes:

En la misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el M. I. Sr. D. Mateo Garza, canónigo penitenciario.

En San Jaime, se celebrará fiesta que la Concordia de Socorro Mútuos establecida en dicha parroquia dedica a su ilustre patrona la Beata Catalina Tomás.

A las diez y media la R. Comunidad cantará la misa mayor con sermón por el R. señor ecónomo, D. Pedro José Llopart, presidente de dicha Concordia.

En el Oratorio de la Misericordia, fiesta en honor de los Dolores gloriosos de Nuestra Señora.

A las diez y media misa mayor solemne con exposición del Santísimo y sermón por el R. P. Francisco Ferrer, mercenario.

En Santa Clara, fiesta dedicada a la Santa Paz.

A las diez misa mayor solemne con exposición de S. D. M. y sermón por el Reverendo señor D. Francisco Fluxá, presbítero, y al anochecer conclusión del triduo.

En el Cementerio, segundo día de novena en sufragio de las almas del Purgatorio.

A las cuatro y media rosario, acto solemne sermón a cargo de D. Nicolás Correas, pbro., y terminado se rezará una parte de Requiem en sufragio de las almas.

Para el lunes

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Felipe Neri: Exposición a las seis, a las diez Tercia, Misa mayor, al anochecer la Corona de los Dolores, meditación, el ejercicio indulgenciado en honor del Corazón aligido de María, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empezan en San Francisco, en honor de las Sagradas Llagas del S. P. San Francisco.

A las siete exposición y misa rezada durante la cual se hará el ejercicio de las Adoraciones al Santísimo, a las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por un P. Franciscano de la Residencia de Cataluña, por la tarde a las cuatro y media Vísperas y Completas, a las siete Corona, ejercicio de las Sagradas Llagas, sermón, estación y reserva.

En Santa Clara.—Al anochecer se practicará el ejercicio del día 15 dedicado a la Virgen María.

Notas del Carnet

DE VIAJE

Para Barcelona han salido esta tarde en el vapor *Bellevue*, donña Mercedes Heredia, donña Ana Quetglas, don Bartolomé Valls, donña Carlota y donña Rosa Casasnovas, donña Enriqueta Albareda, don José Palou, donña Teresa Ripoll, don Manuel Caribó, Sra. viuda de Fotuny y hijos, don Juan Amat y señora, don Francisco Piaz, don Federico Casals, don Raimundo Pueyo y otros.

Ha llegado de Ibiza el comandante de marina de aquella isla D. Francisco Pou.

Precedentes de Argel han llegado esta mañana en el vapor *Bellevue*, D. Bartolomé Pons, D. Lorenzo Hernández, D. Gabriel Sotter, D. Juan Carreras, D. Vicente Frau, D. Damián Barceló, D. Mateo Roca, D. María Reus, D. Antonio Costa, D. Vicente Juan, D. José Roig y señoras turistas que deben embarcar esta tarde para Barcelona.

Precedente de Alicante han llegado esta mañana en el vapor *Isleño*, D. Carolina Martínez, D. Fernando Garcías, don Francisco Ruiz, D. José López, D. José Sorá y D. Bartolomé Marí.

MARITIMAS

Movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas:

Entradas.—Precedente de Alicante a Ibiza ha llegado esta mañana el vapor *Isleño* con 17 pasajeros, la correspondencia y carga general.

También ha llegado esta mañana precedente de Argel el vapor *Bellevue* con 27 pasajeros y carga general.

A las doce ha llegado precedente de Newcastle el vapor noruego *Fix* con carbón mineral para la antigua fábrica de gas.

Salidas.—A las diez de esta mañana ha salido para Huelva con lastre el vapor inglés *Trekibert*.

Para Marsella ha salido esta tarde a las cuatro el vapor *Isleño*, embarcando para dicho puerto, una partida sacos almendrán, un millar cajones higos y otros efectos.

Despachados.—Para Barcelona se ha despachado y salido esta tarde a la hora de itinerario el vapor *Bellevue*.

Para Torreveija, con lastre, se ha despachado y saldrá mañana a las doce el vapor *Palma*.

Con destino a Cabrera se ha despachado y saldrá el lunes a las ocho el vapor del mismo nombre.

Noticias curiosas.—Mañana llegará precedente de Barcelona el vapor *Lulio*, saliendo por la noche a las doce, para Ibiza.

Año a las navegantes.—Según noticias del Gobierno francés, en el faro de la isla Sgrigna funciona la nueva lámpara de incandescencia por el vapor de petróleo. Su potencia luminosa se ha elevado por dicho motivo de 250 a 600 lámparas Carcel.

Las fases de esta luz son las siguientes: destello, 0'77 segundos; osculación, 4'23 segundos; total, 5 segundos.

Según noticias del Gobierno inglés, de un reciente reconocimiento del canal E. de Sound de Plymouth, resulta que

existen machones de 7'3 y 7'6 metros de agua, rodeados de mayores profundidades en el paso entre la boya ajedrezada blanca y negra número 1, y la boya cónica negra número 2, y en las proximidades.

Es conveniente que los buques que tomen dicho canal no sólo tengan en cuenta la profundidad en él a la hora en que pasen sino también considerar el estado de la mar, sobre todo con vientos del SW. ó SE., por las recaladas que el buque puede dar, como indica el Derrotero número 35, página 395.

Será prudente contar con una profundidad de 1'8 metros sobre el calado del buque.

Situación aproximada: 50° 19'39" N. y 2° 4'20" E.

Estadística

Juzgado de la Lonja

Nacimientos.—Día 13.—Varones 0, hembras 1.

Defunciones.—Día 14.—Alejandro Castañer Pons, 20 meses.

Ferias y Fiestas en Manacor

Adelantan rápidamente los trabajos que en plazas y calles se verifican para el adorno de las mismas, realizando todo el pueblo, pues ricos y pobres prestan su concurso personal, dirigiendo unos y trabajando los otros.

En las calles principales, brigadas de operarios están dando cima a la colocación de mástiles que cubiertos de verde arrayan, han de formar elegantes arcos é interminable cadena.

La fábrica de electricidad del señor Servera y Melis, ha suministrado fluido durante toda la noche, para facilitar estas operaciones, que fueron interrumpidas toda la tarde del jueves, por haberse desencadenado sobre esta comarca una tempestad de agua que no cesó durante toda la tarde.

Las calles que por lo hecho hasta hoy presentan mejores adornos y optan al premio ofrecido por la Comisión de fiestas son: la calle de Palma, plaza del Conde de Sallent, calle del Mercadal, calle Mayor y plaza del Convento.

La calle del Mercadal ha adoptado la tela para sus adornos. Por medio de mástiles forrados de papel con los colores nacionales, se forman de trecho en trecho arcos rematados por pabellones de telas blancas con vivos encarnados que resultan de muy buen efecto.

Llama poderosamente la atención el derroche y buen gusto con que adornan sus fachadas las sociedades «La Peña» y «La Cámara Agrícola», en la plaza del Conde de Sallent.

Se está dando la última mano a las carrozas que en representación del Comercio, Industria y Agricultura, han de tomar parte en la cabalgata que se celebrará mañana domingo.

Gracias a la amabilidad del presidente de la Comisión especial para la construcción de la carroza del Comercio, nuestro amigo D. Bartolomé Esbarbranch, hemos podido admirar dicha carroza, que resulta de muy buen gusto, estando representados en la misma todos los atributos propios del Comercio.

Uno de los números del programa que seguramente ha de llamar la atención por su importancia será la Tómbola benéfica. Pasan de dos mil los objetos cuya catalogación está ya terminada. Entre los objetos donados los hay de bastante valor, siendo justamente admirados los artísticos jarros de bronce, regalo del señor Gobernador civil de la provincia y una columna y una jardinera de cerámica de la Roqueta, regalo del diputado á Cortes D. Alejandro Rosselló. La Comisión organizadora de la Tómbola ha quedado sumamente satisfecha de la atención que ha merecido por parte de dichos señores.

En el tren que ha salido a las dos de esta tarde para Manacor han embarcado con destino á aquella villa unos 500 pasajeros.

La locomotora de dicho tren arrastraba 20 coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Entre los pasajeros salidos figuraban el ex-gobernador civil interino D. Sebastián Domenge, el director de la banda del Regimiento Infantería de Palma D. José Balaguer que formará parte del jurado del concurso de bandas y nuestro compañero D. José Vives Verger que informará a los lectores de LA ÚLTIMA HORA de los festejos que se celebrarán en Manacor.

COMERCIALES

Valores Locales
Día 15 de Septiembre de 1906.

	Dinero
Crédito Balear.	97'00
Fomento Agrícola.	90'00
Acciones Vapores Isleña.	75'00
Obligaciones de id. al 5 por 100.	103'00
Acciones Salinera Española.	105'00
Obligaciones de id. al 6 por 100.	104'00
Id. de id. al 5 por 100.	100'00
Ferrocarriles de Mallorca.	80'00
Alumbrado por Gas.	110'00
La Económica.	10'50
Bonos Municipales.	44'00

Cotizaciones
Valores Públicos
Oficial del día 14 Septiembre

4 por 100 interior contado.	81'85
5 por 100 amortizable.	109'50
Banco de España.	434'00
Tabacos.	003'00
Francos.	111'10
Libras.	27'98

Barcelona (Bolsa) día 14, 4 tarde

4 por 100 interior fin de mes.	81'72
5 por 100 amortizable.	000'00
Nortes.	62'05
Alicantes.	97'35
Orenses.	30'15
Coloniales.	09'00
Francos.	111'15
Exterior de París.	98'85
Renta Francesa.	97'52

Barcelona (Bolsin) 14 ó tarde

4 por 100 interior fin de mes.	81'50
Nortes.	61'90
Alicantes.	97'20
Orenses.	30'10

Barcelona (Bolsin) 15 ó mañana

4 por 100 interior fin de mes.	81'18
Nortes.	60'60
Alicantes.	95'75
Orenses.	29'00
Francos.	111'00

Mercado de Palma
(Información de la Casa Gabriel Cortés para LA ÚLTIMA HORA)

A causa de que la cosecha del almendrán en Mallorca no es tan considerable como se creía y debido también a la demanda que este artículo obtiene en el extranjero su precio ha experimentado una alza de 4 pesetas por quintal.

Las algarobas viejas están encalmadas y las viejas se pagan á 5 ptas. quintal.

Los precios que rigen hoy son los siguientes:

Almendrán á 96'00 pesetas el quintal.

Harinas: Triple fuerza á 45; pan corriente á 37, y baja de 34 á 35'00, todo pesetas los 100 Kg.

Habas á 19'50 ptas. el Hl.; nuevas á 16'50 pesetas.

Cebada á 14 id. id.; nueva á 12.

Trigo candeal de Castilla á 29 pesetas los 100 Kg.

Avena negra á 11; nueva á 10'50 y blanca á 10'00, nueva á 8'50; todo pesetas el Hl.

Arroz según número de 30 á 35 y Bomba á 50 ptas. los 80 Kg.

Algarobas á 24 reales el quintal nuevas á 20 reales.

Garbanos á 34 ptas. los 100 Kl.

Cacahuets de 22 á 24'50 pesetas los 50 Kg.

Maiz cincuantini á 24 ptas. los 100 kilogramos.

Maiz de la Plata á 20 ptas. los 100 kilogramos.

Precio de las maderas

Según nota facilitada hoy por los almancenistas Sres. Palmer y Castañer, los precios de las maderas en esta plaza son como sigue:

Pino de Mallorca, de 3 reales y medio á cinco el quintal, según clase.

Maderas extranjeras:

De Suecia (Pino abeto).

2	1/2	4	1/2	0'105	ptas. palmo lineal
2	1/2	6	0'185	»	»
2	1/2	7	0'225	»	»
2	1/2	8	0'26	»	»
3	7	0'26	»	»	»
3	8	0'315	»	»	»
3	9	0'36	»	»	»
3	12	0'50	»	»	»
4	9	0'50	»	»	»

Del Norte de América (Pino tea).

2	1/2	7	0'29	ptas. palmo lineal	
3	8	0'35	»	»	»
3	9	0'40	»	»	»
4	9	0'35	»	»	»
6	10	0'94	»	»	»
9	12	0'70	»	»	»
12	14	2'27	»	»	»
12	14	2'65	»	»	»
10	16	4'25	»	»	»

Caobas en piezas á 5 1/2 reales palmo cúbico.

Nogal satén á 6 reales palmo.

NOTAS DE SPORT

Locales

En el velódromo de Tirador se están entrenando varios corredores que han de tomar parte en las próximas carreras que el «Veloz Sport» ha organizado para el próximo mes de octubre.

CARRERAS DE BICICLETAS

El domingo 7 de octubre próximo tendrán lugar en el parque de Barcelona unas carreras de bicicletas en las cuales se correrán los campeonatos de Cataluña y Barcelona.

El recorrido será 100 Km. para el campeonato de Cataluña, pudiendo llevar los corredores su entrenador á motocicleta con premios de Medalla de oro y diploma de campeón para el 1.º, de vermeil para el 2.º y de plata para el 3.º.

Para el de Barcelona será de 50 Km. y los premios: 1.º Medalla de vermeil y diploma de campeón, 2.º medalla de plata y 3.º medalla de bronce.

Se ha celebrado en el hipódromo de San Sebastián, el Concurso hípico, anunciado, al cual han asistido los Reyes de España Don Alfonso y D.ª Victoria.

CONCURSO HÍPICO

Se ha celebrado en el hipódromo de San Sebastián, el Concurso hípico, anunciado, al cual han asistido los Reyes de España Don Alfonso y D.ª Victoria.

LA NOVILLADA DE MAÑANA

¿QUIÉN PRESIDE?

Parece que los concejales de nuestro Ayuntamiento no son muy aficionados á presidir corridas de toros y lo mismo que á los concejales les pasa á los inspectores y demás empleados á quienes se acostumbra á confiar aquel cargo. A cualquiera de estos que se le pregunte si preside la corrida, se queda mirándole á V. seriamente y responde.

—Es que se burla V. de mí?

Lo dicho: que con este pábulo no hay quien se atreva á presidir y que á nuestra empresa le ha contado más hallar un presidente para la novillada de mañana que á López Domínguez un embajador para el Vaticano.

El Sr. Gobernador ofreció ayer la presidencia al Sr. Alcalde el cual la delegó á su vez en el primer teniente de Alcalde, Sr. Castañer, que se excusó de ello á causa de la reciente desgracia de la muerte de su padre.

El segundo teniente Sr. Sampol no se encuentra en Palma, por lo cual la presidencia fué á parar á manos del Sr. Barcelo quien la rechazó exclamando ¡Lagarto! ¡Lagarto!

En vista de tantas negativas esta mañana se ha dispuesto el Comandante de la Guardia Municipal don Escolástico Cubí.

PRUEBA DE CABALLOS

Esta tarde á las cuatro debía verificarse en la Plaza de Toros la prueba de caballos, y sorteo de los seis novillos para los dos matadores.

DON TANCREDO

Parece ser que dicho sugestionador, como había dicho antes, no efectuará la suerte de equilibrio sino en la forma normal, como se acostumbra.

Sentimientos.

COMERCIALES

Valores Locales
Día 15 de Septiembre de 1906.

	Dinero
Crédito Balear.	97'00
Fomento Agrícola.	90'00
Acciones Vapores Isleña.	75'00
Obligaciones de id. al 5 por 100.	103'00
Acciones Salinera Española.	105'00
Obligaciones de id. al 6 por 100.	104'00
Id. de id. al 5 por 100.	100'00
Ferrocarriles de Mallorca.	80'00
Alumbrado por Gas.	110'00
La Económica.	10'50
Bonos Municipales.	44'00

Cotizaciones
Valores Públicos
Oficial del día 14 Septiembre

4 por 100 interior contado.	81'85
5 por 100 amortizable.	109'50
Banco de España.	434'00
Tabacos.	003'00
Francos.	111'10
Libras.	27'98

Barcelona (Bolsa) día 14, 4 tarde

4 por 100 interior fin de mes.	81'72
5 por 100 amortizable.	000'00
Nortes.	62'05
Alicantes.	97'35
Orenses.	30'15
Coloniales.	09'00
Francos.	111'15
Exterior de París.	98'85
Renta Francesa.	97'52

Barcelona (Bolsin) 14 ó tarde

4 por 100 interior fin de mes.	81'50
Nortes.	61'90
Alicantes.	97'20
Orenses.	30'10

Barcelona (Bolsin) 15 ó mañana

4 por 100 interior fin de mes.	81'18
Nortes.	60'60
Alicantes.	95'75
Orenses.	29'00
Francos.	111'00

Mercado de Palma
(Información de la Casa Gabriel Cortés para LA ÚLTIMA HORA)

A causa de que la cosecha del almendrán en Mallorca no es tan considerable como se creía y debido también a la demanda que este artículo obtiene en el extranjero su precio ha experimentado una alza de 4 pesetas por quintal.

Las algarobas viejas están encalmadas y las viejas se pagan á 5 ptas. quintal.

Los precios que rigen hoy son los siguientes:

Almendrán á 96'00 pesetas el quintal.

Harinas: Triple fuerza á 45; pan corriente á 37, y baja de 34 á 35'00, todo pesetas los 100 Kg.

Habas á 19'50 ptas. el Hl.; nuevas á 16'50 pesetas.

Cebada á 14 id. id.; nueva á 12.

Trigo candeal de Castilla á 29 pesetas los 100 Kg.

Avena negra á 11; nueva á 10'50 y blanca á 10'00, nueva á 8'50; todo pesetas el Hl.

Arroz según número de 30 á 35 y Bomba á 50 ptas. los 80 Kg.

Algarobas á 24 reales el quintal nuevas á 20 reales.

Garbanos á 34 ptas. los 100 Kl.

Cacahuets de 22 á 24'50 pesetas los 50 Kg.

Maiz cincuantini á 24 ptas. los 100 kilogramos.

Maiz de la Plata á 20 ptas. los 100 kilogramos.

Precio de las maderas

Según nota facilitada hoy por los almancenistas Sres. Palmer y Castañer, los precios de las maderas en esta plaza son como sigue:

Pino de Mallorca, de 3 reales y medio á cinco el quintal, según clase.

Maderas extranjeras:

De Suecia (Pino abeto).

2	1/2	4	1/2	0'105	ptas. palmo lineal
2	1/2	6	0'185	»	»
2	1/2	7	0'225	»	»
2	1/2	8	0'26	»	»
3	7	0'26	»	»	»
3	8	0'315	»	»	»
3	9	0'36	»	»	»
3	12	0'50	»	»	»
4	9	0'50	»	»	»

Del Norte de América (Pino tea).

2	1/2	7	0'29	ptas. palmo lineal	
3	8	0'35	»	»	»
3	9	0'40	»	»	»
4	9	0'35	»	»	»
6	10	0'94	»	»	»
9	12	0'70	»	»	»
12	14	2'27	»	»	»
12	14	2'65	»	»	»
10	16	4'25	»	»	»

Caobas en piezas á 5 1/2 reales palmo cúbico.

Nogal satén á 6 reales palmo.

25 Postales de Mallorca

Nueva y hermosa colección de los sitios más notables y pintorescos de la isla, confeccionadas en doble fotocopia, verde obscuro.

Precio 2 PESETAS y 3 PESETAS la colección iluminada en colores.

Gacetillas

Esta mañana bajaba de *La Vileta* á toda velocidad un carruaje de alquiler con ocho pasajeros, cuando de momento se prendió fuego un saco de paja que llevaba en su pescante. Se produjo la consiguiente alarma, y gracias á la actividad en coger una manta uno de los pasajeros llamado D. José Armengol, hizo que quedara sofocado inmediatamente el incendio.

Por fortuna no había en dicho carruaje ninguna señora.

Los capitanes de Artillería señores Mayet y Sevilla han sido destinados á la Comandancia de Mallorca y el primer teniente Sr. Odriozola, á la de Menorca.

Hoy se ha celebrado mercado en la plaza de este nombre.

El lunes, á las ocho, darán comienzo los exámenes de ingreso en la Escuela Normal de Maestros.

La Junta directiva de la sociedad *Fomento del Turismo* acordó entregar gratuitamente á los maestros y maestras de las escuelas de Mallorca, que por escrito lo soliciten, un ejemplar del toleto *La industria del forastero*.

Los días 20, 21, 22 y 23 del actual se celebrarán fiestas cívico-religiosas en Buñola.

La guardia civil de Selva y Son Servera ha denunciado á varios sujetos por infracción de las ordenanzas municipales.

En el B. O. se publicará una circular del Sr. Delegado de Hacienda en la que se dan instrucciones referentes á la formación de los padrones del impuesto sobre carruajes de lujo, para el próximo año de 1907.

Desde el lunes, día 17, las oficinas de la sociedad *Crédito Balear* se abrirán á las nueve en vez de las ocho.

Se encuentra en Palma el Padre Esplugas provincial de la orden de Capuchinos en Cataluña. Viene con objeto de visitar la residencia de dicha orden establecida en Palma.

En la secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública se ha recibido el título de Matrona expedido á nombre de D.ª Francisca Serra Domingo.

En el monasterio de San Bernardo se celebrarán dos tandas de ejercicios espirituales para el clero.

La primera empezará el día 23 y terminará el 27 del actual y la segunda durará del 11 al 18 de Noviembre.

El Presidente de la «Juventud Republicana» nos ha invitado á la academia de baile que se celebrará mañana domingo á las nueve de la noche en dicha Sociedad.

Desde el lunes próximo día 17, las horas de oficina en el Fomento Agrícola de Mallorca, serán las de costumbre, ó sea de 9 á 13.

Hoy una comisión de la Audiencia ha girado visita de Cárceles.

Don Juan Castell y Ordinas, se ha hecho cargo del activo y pasivo de la disuelta sociedad Hijos de Mateo Castell que se dedica al comercio de curtidos.

LA BANDA MALLORQUINA mañana ejecutará el siguiente programa en el paseo del Born:

1.ª Paso-doble *Le Concours*, Langlois.—
2.ª Mazurca de salón *La Primavera*, Cusini.—
3.ª Fantasia de *La Tempestad*, (a) Soler.—
4.ª *Alborada Gallega*, Veiga.—
5.ª Paso-doble *Hondero Balear*, Gelabert.

El lunes próximo, á las ocho de la noche, se reunirá el comité de la sociedad de constructores de calzado *La Igualdad*.

El Obrero Balear ha abierto una suscripción á favor de las familias de los obreros muertos en Bilbao con ocasión de la última huelga, y de los que sufren prisión por dicha causa.

En la librería Tous se ha puesto á la venta el número de la interesante revista *Nuevo Mundo*, correspondiente á esta semana.

En la Plaza del Olivar esta mañana se ha celebrado mercado de objetos viejos.

COMERCIALES

Valores Locales
Día 15 de Septiembre de 1906.

	Dinero
Crédito Balear.	97'00
Fomento Agrícola.	90'00
Acciones Vapores Isleña.	75'00
Obligaciones de id. al 5 por 100.	103'00
Acciones Salinera Española.	105'00
Obligaciones de id. al 6 por 100.	104'00
Id. de id. al 5 por 100.	100'00
Ferrocarriles de Mallorca.	80'00
Alumbrado por Gas.	110'00
La Económica.	10'50
Bonos Municipales.	44'00

Cotizaciones
Valores Públicos
Oficial del día 14 Septiembre

4 por 100 interior contado.	81'85
5 por 100 amortizable.	109'50
Banco de España.	434'00
Tabacos.	003'00
Francos.	111'10
Libras.	27'98

Barcelona (Bolsa) día 14, 4 tarde

4 por 100 interior fin de mes.	81'72
5 por 100 amortizable.	000'00
Nortes.	62'05
Alicantes.	97'35
Orenses.	30'15
Coloniales.	09'00
Francos.	111'15
Exterior de París.	98'85
Renta Francesa.	97'52

Barcelona (Bolsin) 14 ó tarde

4 por 100 interior fin de mes.	81'50
Nortes.	61'90
Alicantes.	97'20
Orenses.	30'10

Barcelona (Bolsin) 15 ó mañana

4 por 100 interior fin de mes.	81'18
Nortes.	60'60
Alicantes.	95'75
Orenses.	29'00
Francos.	111'00

Mercado de Palma
(Información de la Casa Gabriel Cortés para LA ÚLTIMA HORA)

A causa de que la cosecha del almendrán en Mallorca no es tan considerable como se creía y debido también a la demanda que este artículo obtiene en el extranjero su precio ha experimentado una alza de 4 pesetas por quintal.

Las algarobas viejas están encalmadas y las viejas se pagan á 5 ptas. quintal.

Los precios que rigen hoy son los siguientes:

Almendrán á 96'00 pesetas el quintal.

Harinas: Triple fuerza á 45; pan corriente á 37, y baja de 34 á 35'00, todo pesetas los 100 Kg.

Habas á 19'50 ptas. el Hl.; nuevas á 16'50 pesetas.

Cebada á 14 id. id.; nueva á 12.

Trigo candeal de Castilla á 29 pesetas los 100 Kg.

Avena negra á 11; nueva á 10'50 y blanca á 10'00, nueva á 8'50; todo pesetas el Hl.

Arroz según número de 30 á 35 y Bomba á 50 ptas. los 80 Kg.

Algarobas á 24 reales el quintal nuevas á 20 reales.

Garbanos á 34 ptas. los 100 Kl.

Cacahuets de 22 á 24'50 pesetas los 50 Kg.

Maiz cincuantini á 24 ptas. los 100 kilogramos.

Maiz de la Plata á 20 ptas. los 100 kilogramos.

Precio de las maderas

Según nota facilitada hoy por los almancenistas Sres. Palmer y Castañer, los precios de las maderas en esta plaza son como sigue:

Pino de Mallorca, de 3 reales y medio á cinco el quintal, según clase.

Maderas extranjeras:

De Suecia (Pino abeto).

2	1/2	4	1/2	0'105	ptas. palmo lineal
2	1/2	6	0'185	»	»
2	1/2	7	0'225	»	»
2	1/2	8	0'26	»	»
3	7	0'26	»	»	»
3	8	0'315	»	»	»
3	9	0'36	»	»	»
3	12	0'50	»	»	»
4	9	0'50	»	»	»

Del Norte de América (Pino tea).

2	1/2	7	0'29	ptas. palmo lineal	
3	8	0'35	»	»	»

